

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

PRIMER ANIVERSARIO TRATADO DE LIBRE COMERCIO

01 DE MARZO DE 2007

HACE UNOS MINUTOS, LANZAMOS LA MARCA PAIS, Y DISCUTÍAMOS CON LA MINISTRA DE ECONOMÍA, CUAL ES LA MEJOR FORMA, Y LO HABLÁBAMOS CON LOS COLABORADORES DE VENDER EL LIBRE COMERCIO, CUESTA VENDER EL LIBRE COMERCIO, PORQUE LA GENTE QUIERE RESULTADOS INMEDIATOS.

ENTONCES CADA VEZ QUE INAUGURAMOS UNA EMPRESA, LO QUE CUESTA TRAER UNA EMPRESA AL PAIS. POR EJEMPLO ESTUVIMOS EN ARNECOM, INCLUSO ME DEDIQUE A HABLAR CON LOS EMPLEADOS, AJA LE DIGO YO, ¿Y USTED CUANTO TIEMPO TIENE DE ESTAR AQUÍ?, OCHO MESES PRESIDENTE. ¿USTED DONDE TRABAJABA?, NO ES QUE ESTABA ESTUDIANDO Y AQUÍ ME HAN ENTRENADO OCHO MESES.

¿USTED SABE COMO VINO ESTA EMPRESA AQUÍ? NO ME DIJO, AH VINO PORQUE FÍJESE QUE FIRMAMOS CON ESTADOS UNIDOS EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO Y ESO NOS PERMITE QUE SE INSTALE Y QUE PUEDA EXPORTAR SIN PAGAR IMPUESTOS EN ESTADOS UNIDOS. ¡DE VERAS ME DIJO! DE VERAS LE DIJE.

ENTONCES QUE ENCONTRÉ, Y ESTO YO CREO QUE ES IMPORTANTE, LO ESTOY HACIENDO DE LA MANERA MAS SIMPÁTICA, PERO ES IMPORTANTE REITERAR QUE PARA VENDER EL LIBRE COMERCIO, SE VENDE MOSTRANDO EMPLEO, PERO ADEMÁS, EXPLICÁNDOLE A LA GENTE QUE ESE EMPLEO VINO AL PAIS, PORQUE ESTE PAIS ES CAFTA Y ESO ES BÁSICAMENTE LO QUE TENEMOS QUE HACER.

YO LE DECIA A LA MINISTRA Y A LA VICEPRESIDENTA, QUE HAY QUE IR A LAS EMPRESAS QUE HAN VENIDO AL PAIS, GRACIAS AL CAFTA O GRACIAS A QUE AQUÍ HAY REGLAS CLARAS DEL JUEGO O GRACIAS A QUE ESTE PAIS TIENE (INAUDIBLE), ESTE PAIS TIENE LÓGICA EN EL TIEMPO.

HOY NOS REUNIMOS PARA REFLEXIONAR Y PARA CONMEMORAR EL PRIMER ANIVERSARIO DE LA ENTRADA EN VIGENCIA DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE CENTROAMERICA, ESTADOS UNIDOS Y POR SUPUESTO REPUBLICA DOMINICANA.

LA COYUNTURA ES MAS QUE INTERESANTE, PUES NADA MENOS HACE DOS DIAS, TUVE LA OPORTUNIDAD DE REUNIRME CON MI COLEGA NORTEAMERICANO EL PRESIDENTE BUSH Y CONSTATAMOS QUE EL TRATADO HA SIDO PROVECHOSO PARA AMBOS PAISES, COMENTAMOS CON EL PRESIDENTE, QUE ASI COMO PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS



ESTAN YA EXPORTANDO A ESTADOS UNIDOS Y GENERANDO NUEVOS EMPLEOS, TAMBIEN LAS EMPRESAS ESTADOUNIDENSES, ESTAN EXPLORANDO OPORTUNIDADES DE COMERCIO E INVERSIÓN EN LA REGION CENTROAMERICANA.

CUANDO ENTRAN AL PAÍS NUEVOS PRODUCTOS, CRECE LA COMPETENCIA Y SE BENEFICIAN LOS CONSUMIDORES SALVADOREÑOS CON MEJORES PRECIOS, CUANDO SE ESTABLECEN NUEVAS INVERSIONES, SE GENERAN MAS EMPLEOS Y OPORTUNIDADES PARA TODOS.

SI BIEN LOS RESULTADOS DEL TLC SON TANGIBLES Y SON CONTUNDENTES, PORQUE HEMOS MEJORADO LA EXPORTACION, Y EFECTIVAMENTE AL SUB SECRETARIO SULLIVAN, HA CRECIDO LA ECONOMIA, HEMOS CRECIDO EL DOBLE DE LO QUE ESTABAMOS, Y HA CRECIDO POR DIVERSAS RAZONES, PORQUE LE HEMOS APOSTADO A LA APERTURA Y SON TERMINOS NO MUY RENTABLES POLITICAMENTE EN OTROS PAISES, PORQUE AQUÍ SI SON RENTABLES, SON RENTABLES PORQUE LA GENTE ESTA VIENDO LOS RESULTADOS.

Y ADEMAS LE HEMOS APOSTADO A OTROS TEMAS SECTORIALES QUE ESTAN DANDO RESULTADOS Y CRECEMOS Y NO ESTAMOS CONFORMES, QUEREMOS CRECER MAS, PERO ESO NO ES PRODUCTO DE LA CASUALIDAD, ES PRODUCTO DE DECISIONES BIEN TOMADAS, TODAVIA ESTOS RESULTADOS DEL TLC SON INCIPIENTES.

CREO QUE LOS BENEFICIOS ERAN MUCHO MAS PALPABLES EN LOS PROXIMOS CINCO AÑOS, DE LO QUE SI ESTOY SEGURO ES QUE EN UN AÑO, EL TLC CONTRIBUYO A ROMPER 10 AÑOS DEL LETARGO QUE VENIA ARRASTRANDO NUESTRA ECONOMIA A PARTIR DEL AÑO 2006.

HEMOS INICIADO UNA NUEVA RUTA DE CRECIMIENTO QUE VA A COLOCAR AL PAIS EN MEJORES CONDICIONES PARA SACAR MEJOR PROVECHO DE LOS BENEFICIOS DE LA APERTURA COMERCIAL.

CREO QUE EL TLC NOS HA AYUDADO A MARCHAR POR BUEN CAMINO; NUESTRA ECONOMÍA ESTÁ SÓLIDA Y EN FRANCO CRECIMIENTO. MANTENEMOS LA ESTABILIDAD, SEGUIMOS BLINDADOS DEL RIESGO DE DEVALUACIÓN, HEMOS DESPERTADO VARIOS MOTORES DE CRECIMIENTO, LE HEMOS DADO RUMBO PREDECIBLE E INCLUYENTE AL DESARROLLO INTEGRAL DE EL SALVADOR. LOS BUENOS RESULTADOS DEL TLC ENRIQUECEN LA RACHA POSITIVA QUE ESTA TOMANDO LA ECONOMÍA.

TAL Y COMO LO EXPUSO LA MINISTRA MAYORA DE GAVIDIA EN SU INFORME, A UN AÑO DEL TLC CON ESTADOS UNIDOS, EL SALDO ES SUMAMENTE POSITIVO. DESEO REITERAR

EL DATO DE LA EXPORTACIÓN DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS QUE CRECIÓ EN 104%, LO CUAL QUIERE DECIR QUE LOS AGRICULTORES, TAMBIÉN ESTÁN BENEFICIÁNDOSE DEL TLC.

EN OCASIÓN DE LOS BUENOS RESULTADOS DEL TLC CON ESTADOS UNIDOS, QUIERO REITERAR QUE EL SALVADOR MARCHA POR BUEN CAMINO, Y QUE LAS PERSPECTIVAS DE CRECIMIENTO PARA EL 2007 SON MUY ALENTADORAS. ESTA MAÑANA COMO DECÍA AL PRINCIPIO, LANZAMOS “LA MARCA PAÍS DE EL SALVADOR”, LO CUAL ABRE UN NUEVO GRAN ESFUERZO PARA ATRAER TURISTAS Y POSICIONAR A EL SALVADOR EN EL ÁMBITO INTERNACIONAL.

HEMOS CONSTATADO QUE NUESTRO ESFUERZO POR ATRAER INVERSIÓN HA RENDIDO FRUTOS POSITIVOS. EXISTE MUCHA CREDIBILIDAD Y CONFIANZA HACIA NUESTRO PAÍS EN LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

HACE POCO INAUGURAMOS UNA PLANTA ENSAMBLADORA DE PARTES DE VEHÍCULOS, LO CUAL DEMUESTRA QUE ESTAMOS DIVERSIFICANDO NUESTRA BASE ECONÓMICA. HEMOS GENERADO CONFIANZA COMO DESTINO DE INVERSIÓN Y VAMOS A SEGUIR AGRESIVOS EN ESTA ÁREA.

ESTAMOS CONCIENTES SIN EMBARGO, QUE TENEMOS MUCHOS RETOS POR DELANTE; COMO PAÍS, TENEMOS QUE CONTINUAR LOS ESFUERZOS INTERNOS EN MEJORAR NUESTRA COMPETITIVIDAD, EN FORTALECER LA NUEVA CULTURA EXPORTADORA QUE ESTÁ NACIENDO. CON EL LIBRE COMERCIO SUBEN LOS ESTÁNDARES DE COMPETENCIA, Y NOS VEMOS OBLIGADOS A ELEVAR NUESTRA EFICIENCIA Y NUESTRA PRODUCTIVIDAD. PARA COMPETIR EN MERCADOS FORÁNEOS, NUESTROS PRODUCTOS DEBEN CUMPLIR CON ELEVADOS ESTÁNDARES DE CALIDAD.

CON EL TLC HEMOS INICIADO UNA GRADUAL TRANSFORMACIÓN DE NUESTRO APARATO PRODUCTIVO, DE NUESTRA REALIDAD ECONÓMICA. TRIUNFAR EN TODOS LOS NUEVOS ESCENARIOS DEL COMERCIO MUNDIAL, LE EXIGE AL PAÍS Y A TODOS, NOS EXIGE, UN RENOVADO ÁNIMO DE SUPERACIÓN Y UN PROFUNDO ESPÍRITU EMPRENDEDOR. NOS EXIGE PERDER EL MIEDO AL RIESGO EMPRESARIAL Y A LA EXPORTACIÓN.

COMO GOBIERNO, EN ESTA TRANSICIÓN NOS CORRESPONDE CONVERTIR EL TLC EN UNA HERRAMIENTA CLAVE DE SUPERACIÓN, DE COMBATE A LA POBREZA, DE GENERACIÓN DE EMPLEOS Y ATRACCIÓN DE INVERSIÓN PRIVADA NACIONAL E INTERNACIONAL. EN EL FUTURO, MEDIREMOS EL ÉXITO DEL TLC POR EL NIVEL DE DESARROLLO QUE LE HEREDA A NUESTRA GENTE.

POR EL MOMENTO, PODEMOS CELEBRAR QUE MUCHAS EMPRESAS, GRANDES, PEQUEÑAS Y MEDIANAS, YA ESTÁN VENDIENDO SUS PRODUCTOS EN ESTADOS UNIDOS.



YA CONOCIERON LAS BONDADES DE LA EXPORTACIÓN Y ESTE DÍA, HEMOS CONOCIDO VARIAS HISTORIAS DE ÉXITO QUE DEMUESTRAN QUE EL TLC HA PROVOCADO QUE MUCHAS EMPRESAS, SE REINVENTEN Y ADOPTEN UNA NUEVA ACTITUD GLOBALIZADA Y DE VISIÓN DE FUTURO.

EL TLC NOS ESTÁ DEMOSTRANDO QUE EL TAMAÑO DE LAS EMPRESAS HA DEJADO DE SER RELEVANTE. LO QUE IMPORTA ES TENER IMAGINACIÓN, LO QUE IMPORTA EN LA LIBRE INICIATIVA ES QUE TENGAMOS HERRAMIENTAS DE APOYO, Y EL CORAJE DE EMPRENDER Y ARRIESGARSE A APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES.

COMO GOBIERNO, SEGUIMOS COMPROMETIDOS A PROCURAR QUE MUCHAS MÁS EMPRESAS, ADQUIERAN LOS CONOCIMIENTOS, APOYOS Y CAPACIDADES PARA ENTRAR AL MUNDO EXPORTADOR, A LAS GRANDES LIGAS DEL COMERCIO. ESE ES EL ÉNFASIS DE NUESTRO COMPROMISO.

RECORDEMOS QUE EL TLC NOS ABRIÓ AMPLIAMENTE LAS PUERTAS DEL MERCADO DE CONSUMO MÁS GRANDE DEL MUNDO, MERCADO EN EL QUE MUCHOS DE NUESTROS COMPATRIOTAS AÑORAN LOS PRODUCTOS SALVADOREÑOS. ESTO REPRESENTA UNA OPORTUNIDAD PARA EMPUJAR TODOS, EN LA MISMA DIRECCIÓN, PARA AVANZAR RÁPIDAMENTE HACIA UNA CULTURA DE EXPORTADORES DE TODOS LOS TAMAÑOS.

LA EXPORTACIÓN ES UNA APUESTA QUE NOS URGE HACER SIEMPRE. ES CLAVE PARA EL CRECIMIENTO DE LA ECONOMÍA, Y LA NECESIDAD DE CRECER SE HA VUELTO MÁS APREMIANTE HOY, QUE SE NOS HA TRUNCADO POSIBILIDAD DE OBTENER PRÉSTAMOS PARA INVERSIÓN PÚBLICA EN EDUCACIÓN, EN CAMINOS RURALES, EN SEGURIDAD Y ALIVIO A LA POBREZA.

LA ASAMBLEA LEGISLATIVA LE DEBE AL PAÍS, PRESTAMOS QUE VAN AYUDARLE A LA ECONOMÍA A CRECER Y A AYUDARLE A LOS MAS POBRES DEL PAIS.

VAMOS A PERDER EN LOS PRÓXIMOS DÍAS 189 MILLONES DE DÓLARES EN CRÉDITOS DE ORGANISMOS INTERNACIONALES. ESO NOS OBLIGA A SER MÁS CREATIVOS, A APRETARNOS EL CINCHO, A SER MÁS EXIGENTES CON LOS INGRESOS TRIBUTARIOS. SIN EMBARGO PUEDO ASEGURAR QUE VAMOS A RESOLVER LAS NECESIDADES DE PROGRESO DE LOS SALVADOREÑOS CON O SIN PRÉSTAMOS. EL GOBIERNO SIGUE ABIERTO AL DIÁLOGO, PERO EN BUSCA DE ALTERNATIVAS PARA CUMPLIRLE AL PAÍS.

ESTIMADOS AMIGOS:

APLAUDO LOS BUENOS RESULTADOS DEL PRIMER AÑO DEL TLC, PERO CREO QUE DEBEMOS TERMINAR RÁPIDO LA CELEBRACIÓN Y SEGUIR TRABAJANDO EN CONVERTIR A NUESTROS PEQUEÑOS Y MEDIANOS EMPRESARIOS EN EXPORTADORES SIN COMPLEJOS.



EL TLC ES UNA PUERTA ABIERTA PARA TODOS, PERO ES INDISPENSABLE TENER LA ACTITUD CORRECTA, LAS CAPACIDADES Y LOS APOYOS OPORTUNOS PARA ATRAVESAR EL UMBRAL.

REITERAMOS, AL IGUAL QUE LO HICIMOS HACE UN AÑO, QUE EL TLC NO ES UNA RECETA MÁGICA O UNA MEDICINA MILAGROSA; EL TLC ES UNA HERRAMIENTA VALIOSA QUE AHORA TENEMOS QUE APRENDER A USAR DE FORMA INTELIGENTE, SIEMPRE EN EL MARCO DE SER EMPRENDEDORES Y SER TRABAJADORES COMO NOS CARACTERIZA A LOS SALVADOREÑOS.

EL TLC NOS PUEDE MANTENER POR EL BUEN CAMINO, EN LA RUTA DEL CRECIMIENTO Y LA PROSPERIDAD. SIN EMBARGO, QUIERO RECORDAR QUE PARA NOSOTROS, EL CRECIMIENTO NO ES EL FIN ÚLTIMO, SINO UN CAMINO. NUESTRO AFÁN ES TRADUCIR EN EMPLEOS, EN MEJOR EDUCACIÓN Y MEJORES PROGRAMAS DE SALUD PARA LOS MENOS FAVORECIDOS. DE NADA SIRVE EL CRECIMIENTO SINO LOGRAMOS CONVERTIRLO EN MEJORES CONDICIONES DE VIDA PARA LA GENTE MAS POBRE DE EL SALVADOR.

EL CRECIMIENTO NOS SATISFACE, SOLO SI NOS SIRVE COMO PALANCA DEL DESARROLLO DE NUESTRA GENTE. EL CRECIMIENTO ES ÚTIL SI ENTREGAMOS EN EL 2009 UN PAÍS CON MENOS MARGINALIDAD Y MENOS FAMILIAS EN ESTADO DE POBREZA. EL CRECIMIENTO ES ÚTIL, SI LOGRAMOS QUE LOS SALVADOREÑOS QUE VIVEN EN LOS MUNICIPIOS MÁS POBRES, LOGREN DAR UN SALTO DE CALIDAD.

SIRVA PUES ESTE PRIMER ANIVERSARIO DEL TLC PARA RECORDARNOS QUE LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO. SIRVA PARA RECORDARNOS QUE EL CRECIMIENTO ECONÓMICO ES BUENO, SI LOGRAMOS MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS MENOS FAVORECIDOS. ES BUENO SI LOGRAMOS TRANSFORMAR EL FUTURO DE AQUELLOS QUE TODAVÍA NO VEN LOS BENEFICIOS DEL CRECIMIENTO.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y FELICIDADES.

